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11..一次性紓緩措施
一次性紓緩措施，，包括向領取綜援

包括向領取綜援、、高齡津高齡津

貼貼、、長者生活津貼
長者生活津貼，，及傷殘津貼人士發放額

及傷殘津貼人士發放額

外的款項
外的款項，，金額相當於兩個月的綜援標準金

金額相當於兩個月的綜援標準金

額額、、高齡津貼
高齡津貼、、長者生活津貼或傷殘津貼

長者生活津貼或傷殘津貼，，

總額外開支為
總額外開支為5555億元億元，，約約120120萬

人受惠
萬人受惠

22..為居住於公屋租住單位的較低收入租戶代繳

為居住於公屋租住單位的較低收入租戶代繳

11個月租金
個月租金，，額外開支為

額外開支為1111億元億元，，約約7676萬萬

戶受惠戶受惠

33..增加區議員的酬津安排

增加區議員的酬津安排

44..啟動啟德體育園區的前期工程

啟動啟德體育園區的前期工程

55..在屯門及觀塘分別興建一所綜合康復大樓

在屯門及觀塘分別興建一所綜合康復大樓

66..在上水興建一間合約安老院舍

在上水興建一間合約安老院舍

77..將將20132013年
薪酬水平調查應用於公務員

年薪酬水平調查應用於公務員

88..調整調整20152015至至
20162016年

度公務員的薪酬

年度公務員的薪酬

99..成立成立1010億元回收基金
億元回收基金

1010..為中小企業發展支援基金及中小企業市場推廣基金注資

為中小企業發展支援基金及中小企業市場推廣基金注資1515億元億元

1111..開立為數
開立為數11億元的承擔額

億元的承擔額，，支援建造業議會培訓半熟練建造業技術

支援建造業議會培訓半熟練建造業技術

工人工人

11惠民撥款優先申請
綜援「出三糧」等下周五審議 望議員合作重建社會和諧

梁
振
英
：

香港文匯報訊（記者 連嘉妮）民政事務局
局長曾德成昨日表示，自己對2017年特首普
選決議案未能在立法會表決通過感到十分可
惜。他指出，在決議案被否決後，今屆特區
政府在餘下的任期內，不會再重提政改，而
會集中精神、注意力和時間在發展經濟和改
善民生的工作上。
曾德成昨日在出席一公開活動後向記者表

示，相信大家都看到，立法會內多數議員都
支持特區政府提出「一人一票」普選特首的

決議案，社會上多數民意也都支持這個方
案，可惜因為根據香港基本法的規定，決議
案需要立法會全體議員三分之二的多數通過
才能實現。
他指出：「今次不能通過『一人一票』普
選特首，當然非常可惜，本來是香港創造歷
史的一個機會，但現在政改不能通過。特區
政府亦都很清楚，在這一屆餘下的任期內就
不會再重提這件事，將精神、注意力和時間
集中在發展經濟和改善民生的工作。」

香港文匯
報訊（記者 鄭治祖）

特區政府歷經兩年時間籌備2017年特首普選
決議案，在反對派議員投下反對票後宣告
「告一段落」。特首梁振英昨日表示，中央
政府肯定包括他本人和「政改三人組」在內
的特區政府政改工作，並再次公開感謝42位
建制派議員與特區政府一道，長時間堅定不
移支持特區政府的普選決議案，和在表決以
外的支持工作方面付出的努力。

中央肯定特區政府工作
梁振英昨日會見傳媒時，被問到決議案被

否決後，中央對特區政府的看法時指出，
「中央是肯定特區政府，包括我本人、『政
改三人組』在政改過程中的工作。大家亦都
看到中央三個機關昨（前）日他們發出的書
面談話，清楚說了一點，中央政府沒有其他
講法，我本人亦都沒有任何其他補充。」

被問到如何看待多名身為行政
會議成員的立法會議員，在決議案表決時因
離場協調不足未有投票，梁振英指出，有關
議員已向公眾詳細解釋，並肯定3名身兼立法
會議員的行會成員，及其他建制派立法會議
員「過去長時間地、堅定不移地、清晰地支
持特區政府的政改方案」。
被問到昨晚決議案被否決後，梁振英宴請

了42位建制派議員，但不包括在表決時投反
對票的醫學界議員梁家騮，梁振英表示，他
感謝42位建制派議員長時間以來支持特區政
府的方案，並強調這不僅是投票的問題，
「他們42位建制派（議員）過去20個月以來
在社會上公開發言，參加很多活動，是無數
次的。反而大家對『泛民』議員到最後怎樣
投政改方案的票，大家在不同時間有不同的
說法，但這40多位建制派議員確實他們的立
場十分鮮明，一直都支持政府，因此在大家
辛苦了這麼長時間後，我想請他們，亦請我
們『政改三人組』和其他相關的同事，大家
吃一頓飯、談談天，大家放鬆一下。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港

反對派議員前日綑綁否決2017年特首

普選決議案，令香港政制原地踏步。為

貫徹民生優先原則，特首梁振英昨日宣

布，當局將於下周五的立法會財務委員

會會議上，提出率先審議與經濟民生有

關的11個項目，包括長者生活津貼、

綜援等「出三糧」、為公屋租戶代繳1

個月租金、啟動啟德體育園前期工程等

撥款，創新及科技局撥款項目則將最後

討論。梁振英強調，這些舉措能重建社

會和諧，希望立法會議員積極回應，讓

惠民措施早日落實。

梁梁振英昨日在特首辦會見傳媒時指出振英昨日在特首辦會見傳媒時指出，，在前日立法會否決在前日立法會否決
特首普選決議案後特首普選決議案後，，自己已強調要放下爭拗自己已強調要放下爭拗，，理性務實理性務實

排除成見排除成見，，在香港社會在香港社會、、經濟和民生議題上凝聚共識經濟和民生議題上凝聚共識。。

重視改善行政立法關係重視改善行政立法關係
他強調他強調，，特區政府非常重視行政和立法機關的關係特區政府非常重視行政和立法機關的關係。。特特
首普選決議案不獲通過首普選決議案不獲通過，，社會要處理的問題還有很多社會要處理的問題還有很多，，加加
上香港社會和經濟發展目前有很多機遇上香港社會和經濟發展目前有很多機遇，，自己很希望和立自己很希望和立
法會及香港各界人士一起能夠掌握好這些機遇法會及香港各界人士一起能夠掌握好這些機遇，，為香港的為香港的
社會和經濟發展共同努力打拚社會和經濟發展共同努力打拚，「，「特區政府願意在這些經特區政府願意在這些經
濟和民生問題上馬上作出主動的努力濟和民生問題上馬上作出主動的努力。」。」
梁振英指出梁振英指出，，特區政府早前已經計劃推出多項發展經特區政府早前已經計劃推出多項發展經
濟濟、、惠及民生的舉措惠及民生的舉措，，並宣布將於下周五立法會的財委會並宣布將於下周五立法會的財委會
會議會議，，提出優先審議提出優先審議1111個項目個項目，，包括今年財政預算案內包括今年財政預算案內
提出的一次性紓緩措施提出的一次性紓緩措施。。
這些項目包括這些項目包括：「：「向領取綜援向領取綜援、、高齡津貼高齡津貼、、長者生活津長者生活津
貼貼，，以及傷殘津貼人士發放額外的款項以及傷殘津貼人士發放額外的款項，，金額相當於兩個金額相當於兩個
月的綜援標準金額月的綜援標準金額、、高齡津貼高齡津貼、、長者生活津貼或傷殘津長者生活津貼或傷殘津
貼貼」、「」、「為居住於公屋租住單位的較低收入租戶代繳一個為居住於公屋租住單位的較低收入租戶代繳一個

月租金月租金」、「」、「啟動啟德體育園區的前期工程啟動啟德體育園區的前期工程」、」、
「「20152015至至20162016年度公務員的薪酬調整年度公務員的薪酬調整」、「」、「為為
中小企業發展支援基金及中小企業市場推廣基金中小企業發展支援基金及中小企業市場推廣基金
注資注資1515億元億元」」等等（（見表見表））。。

創科局撥款後審望通過創科局撥款後審望通過
梁振英續說梁振英續說，，在財委會審議這些項目後在財委會審議這些項目後，，特區政特區政
府將申請撥款府將申請撥款，，成立創科局成立創科局。。他強調他強調，，創新及科技創新及科技
可以提升香港經濟競爭力可以提升香港經濟競爭力，，也可以直接改善市民的生也可以直接改善市民的生
活質素活質素。。為了更好地統籌政策和資源為了更好地統籌政策和資源，，今屆特區政府今屆特區政府
在在33年前已提出要成立創新及科技局年前已提出要成立創新及科技局，「，「但因為但因為『『泛泛
民民』』議員拉布議員拉布，，至今仍然未能夠成立至今仍然未能夠成立。」。」有關的一系列有關的一系列
措施惠及社會上不同界別措施惠及社會上不同界別、、不同階層的市民不同階層的市民，，希望可以希望可以
得到立法會議員的積極回應得到立法會議員的積極回應。。
被問到有關調動是否回應反對派議員針對創科局被問到有關調動是否回應反對派議員針對創科局「「打打

尖尖」」等批評時等批評時，，梁振英在回應時強調梁振英在回應時強調，，有需要更正部分有需要更正部分
立法會議員的說法立法會議員的說法，，並強調不存在創科局並強調不存在創科局「「打尖打尖」」的問的問
題題。。他希望財委會優先處理的他希望財委會優先處理的1111項與民生和經濟有關的項與民生和經濟有關的
議題議題，，有部分是過去數個月才提出有部分是過去數個月才提出，，包括一部分是財政包括一部分是財政
司司長曾俊華在財政預算案中提出來的司司長曾俊華在財政預算案中提出來的，，這不過是數個這不過是數個
月前的事月前的事。。
他續說他續說，「，「大家清楚知道大家清楚知道，，特區政府希望成立創新及科技特區政府希望成立創新及科技
局已經有三年歷史局已經有三年歷史，，我們今次是第三次提交立法會我們今次是第三次提交立法會，，希望立希望立
法會通過法會通過，，而且立法會大會亦都通過了而且立法會大會亦都通過了，，是用我們的民主程是用我們的民主程
序序『『少數服從多數少數服從多數』』的原則通過了的原則通過了，，接着要去財委會接着要去財委會。」。」
梁振英重申梁振英重申，，政改這件事在香港社會上引起很多爭拗政改這件事在香港社會上引起很多爭拗，，
希望政改這個問題過去了希望政改這個問題過去了，，特區政府接下來可率先做一些特區政府接下來可率先做一些
舉措舉措，，重建社會和諧重建社會和諧，，減少爭拗減少爭拗，，更希望立法會有積極的更希望立法會有積極的
回應回應。。
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曾德成：政府聚焦經濟民生

香港文匯報訊（記者 李自明）
特首梁振英宣布將優先向立法會財
委會提交11項經濟民生撥款申請。
財委會主席張宇人昨日表示歡迎，
又指反對派議員承諾屆時會以「正
常方式」審議各項目。多個曾宣稱
發動「不合作運動」的反對派政黨
也歡迎當局的安排，但稱今後會繼
續阻止創科局的撥款申請。

望議員減少拉布拖延
張宇人昨日在會見傳媒表示，他初步收集了反對派議
員意見，他們都承諾會以「正常方式」審議有關11項
經濟民生項目。至於是否要在立法會下月休會前加時討
論，則要看特區政府的要求。他並希望議員不要用太多
拉布手法拖延各項撥款審議。

反對派「飯盒會」召集人、公民黨黨魁梁家傑稱，他
不揣測當局的決定是否與普選決議案被否決有關，只稱
相信餘下的三次會議有足夠時間處理有關事項。民主黨
立法會議員單仲偕則非常歡迎特首「從善如流」，令市
民及早得到幫助。資訊科技界議員莫乃光稱，他雖然支
持成立創新及科技局，但將該議程調前並不恰當，認同
當局今次先審議民生項目的做法。
工黨主席李卓人聲稱，梁振英此舉是「收買人心」、
「救自己」和「救建制」，但他們今次會「策略性撤
退」。民協議員馮檢基則稱，當局的安排與梁振英的慣
常做法不符，是「為連任行政長官鋪路」。
曾多次拉布令立法會議程大塞車的「人民力量」議員
陳志全稱，當局的安排「早該如此」，並承諾不會在財
委會審議該11個民生項目時提出中止待續、休會辯論
和臨時動議來拉布，但他們今後會繼續阻止創科局的撥
款申請。

張宇人：反對派承諾「正常」審議

特首梁振英昨日主動提出，在下周五的
立法會財務委員會上，優先處理11項與經濟民生有關的
項目，創新及科技局的撥款則最後討論。反對派立法會
議員昨日對有關調動「沾沾自喜」，以為拉布得逞。不
過，梁振英昨日會見傳媒時已指出，反對派議員提出
「不合作運動」就是與社會不合作，任由反對派拉布是
令反對派失分、特區政府得分之舉，他毋須以調動安排
向拉布屈服。他強調，特區政府的調動是重視新合作關
係，不會聽任反對派不合作就不合作。

拉布無止 議員失分
特區政府籌備3年設立創科局，因反對派議員多番

拉布，始終未能在立法會財委會通過撥款，外界一直
關注反對派會否拖累其他民生事務。梁振英昨日會見
傳媒宣布先處理經濟民生事務，回應了外界的擔憂。
有傳媒提問時稱，特區政府早前仍說優先處理創科
局，但在2017年特首普選決議案被否決後就作出調
動，是否為迴避拉布，甚至是為向議員「示好」以準

備2017年尋求連任。
梁振英在回應時強調，是次調動安排與連任完全

無關，「事實上，如果要打『政治牌』的話，我相信
社會上很多關心政治、對政治有認識的朋友都說，如
果我們不做這個調動，就由立法會議員、拉布的議員
繼續拉布，反而失分的是他們，得分的是政府。」

反對派不合作 社會自有公論
梁振英進一步指出，立法會反對派議員提出「不

合作運動」，與特區政府不合作，其實就是與社會不
合作，「特區政府不會因為立法會的『泛民』議員說
不合作，特區政府就不合作。特區政府只要做到，我
們都希望能夠與立法會、與社會持不同政見的朋友都
有一個新的合作關係。所以，特區政府並不是『打
牌』，亦不是屈服於拉布，拉布的議員支持、姑息拉
布的其他『泛民』議員，如果他們繼續拉布或者繼續
姑息、繼續支持拉布的話，我相信社會自有公論。」

■香港文匯報記者鄭治祖

反駁「屈服拉布論」
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■■梁振英昨日宣布梁振英昨日宣布，，當局將於下周五的立法會財務委員會會議當局將於下周五的立法會財務委員會會議
上上，，提出率先審議與經濟民生有關的提出率先審議與經濟民生有關的1111個項目個項目。。 彭子文彭子文 攝攝

張宇人張宇人

■■啟動啟德體育
啟動啟德體育

園前期工程
園前期工程。。

■■支援建造業
支援建造業

培訓技工
培訓技工。。

■■為低收入公屋戶
為低收入公屋戶

代繳代繳11個月租金
個月租金。。

■■向綜援戶向綜援戶、、長者等長者等
發放額外款項發放額外款項。。

■■調高公務員
調高公務員

薪酬水平
薪酬水平。。


